

Los primeros pasos de las coaliciones de  
gobierno en las Islas Canarias.  
Apuntes en el inicio autonómico.

---

José Adrián García Rojas y Alberto Javier Báez García

Universidad de La Laguna



La preautonomía canaria (1978-1983) I.

La preautonomía canaria (1978-1983) II.

La I Legislatura (1983-1987).

# La preautonomía canaria (1978-1983) I.

---

Surgimiento de la Asamblea de Parlamentarios Canarios.

Creación de la Junta de Canarias.

- Liderada por UCD.
- Alternancia en la presidencia.
- Inestabilidad. En 5 años 5 presidentes.

## Relevancia de UCD.

- Fuerza política más votada en todos los municipios de Canarias en las elecciones generales de 1977 y de 1979.
- Diferencias entre las organizaciones provinciales de Las Palmas y de Santa Cruz de Tenerife (Hernández Bravo de Laguna, 1987).

## Aprobación del Estatuto de Autonomía de Canarias en 1982.

- Principales debates entre formaciones políticas:
  - Camino a seguir.
  - Capitalidad.
  - Competencias.
  - Instalaciones militares.
  - Sede de instituciones.
  - Sistema electoral del futuro Parlamento de Canarias.
- *Pacto de Medinaceli.*
- Equilibrios interinsulares.

# La preautonomía canaria (1978-1983) II.

---

Parlamento de Canarias provisional.

Gobierno de Canarias provisional.

Acuerdos entre formaciones políticas.

# La I Legislatura (1983-1987).

---

Reconfiguración del centro-derecha en las islas (García Rojas, 1997).

Jerónimo Saavedra, primer Presidente del Gobierno de Canarias.

1983-1985, ejecutivo en minoría parlamentaria.

1985, acuerdos entre formaciones políticas.

# Conclusiones.

---

Periodo caracterizado por los acuerdos entre formaciones políticas y los equilibrios interinsulares.

Mayor relevancia de UCD, primero y de PSOE, después.

Los primeros pasos de las coaliciones de  
gobierno en las Islas Canarias.  
Apuntes en el inicio autonómico.

---

José Adrián García Rojas y Alberto Javier Báez García

Universidad de La Laguna

